

BREVES ECONOMIQUES : AUSTRALIE, NOUVELLE-ZELANDE, PACIFIQUE

Semaine du 6 au 12 octobre 2023

AUSTRALIE

Les Australiens premiers au monde en matière de difficultés hypothécaires, selon le FMI

Les Australiens consacrent une plus grande part de leurs revenus au remboursement de leurs prêts hypothécaires que toute autre économie avancée, a révélé le FMI, qui a revu à la baisse ses prévisions pour l'économie locale et a averti que l'inflation serait plus élevée qu'on ne le pensait auparavant. Dans une nouvelle analyse publiée mardi, le FMI a montré que les ratios de service de la dette avaient fortement augmenté dans des économies comme l'Australie où la majorité des ménages avaient des prêts hypothécaires à taux variable. La RBA a souligné la force de la répercussion des taux d'intérêt localement comme raison de laisser le taux au comptant inchangé à 4,1%, alors que la banque centrale évalue l'effet cumulatif de la hausse rapide des taux d'intérêt au cours de l'année écoulée. [AFR](#)

Le boom des batteries conduit à une nouvelle vague de gagnants en bourse

Les gestionnaires de fonds et les économistes souhaitent soutenir le secteur minier au cours de la prochaine décennie, alors que la demande de lithium, de cuivre, de nickel et de terres rares monte en flèche avec la transition vers les énergies renouvelables et la demande de batteries. L'Australie est déjà le plus grand producteur de spodumène de lithium – le matériau de base pour l'hydroxyde et le carbonate de lithium insérés dans les batteries pour alimenter les moteurs. Le cabinet de conseil McKinsey prévoit que la demande de véhicules électriques alimentés au lithium-ion augmentera de 26% par an jusqu'en 2030. Le défi pour les investisseurs sera de gérer les risques financiers dans un secteur vaste et complexe, connu pour sa volatilité et ses cycles d'expansion à récession. [AFR](#)

Les Australiens travaillent plus d'heures alors que l'économie ralentit

En Australie, les propriétaires vont devoir faire face à la plus forte réduction de leurs revenus parmi les économies développées et les australiens devront travailler davantage de temps pour survivre face à l'augmentation du coût de la vie. Dans ce qui s'annonce comme un défi politique pour le gouvernement Albanese, le Fonds monétaire international a revu à la baisse ses perspectives pour l'économie australienne, prévoyant une croissance modeste de 1,8 % cette année et de seulement 1,2 % en 2024.

Une étude distincte menée par la Commission de la productivité a révélé que les Australiens augmentaient fortement leur temps de travail, ce qui entraînait une baisse de la productivité globale de l'économie. [The Sydney Morning Herald](#)

Pourquoi l'essence à plus de 2 \$ le litre frappera différemment cette fois-ci

Les prix hebdomadaires moyens de l'essence ont atteint un sommet sur les douze derniers mois à 2,11 AUD au cours de la dernière quinzaine de septembre, en forte hausse par rapport au plus bas des douze derniers mois (1,74 AUD en juillet). L'économiste en chef d'AMP Capital, M. Oliver, s'attend à ce que cela ajoute 0,3 % aux chiffres de l'inflation du trimestre de septembre qui doivent être publiés le 25 octobre. Les augmentations sont intervenues

alors que le cartel mondial du pétrole, l'OPEP +, dirigé par l'Arabie saoudite et la Russie, tentait de limiter la production pour rapprocher les prix mondiaux du pétrole de 100 \$US. Selon Shane Oliver, cela ralentira la demande des consommateurs, exercera une pression à la baisse sur les prix et forcera les entreprises à absorber les prix plus élevés. [AFR](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Des difficultés pour recruter dans l'industrie technologique à Auckland

Certaines entreprises technologiques implantées à Auckland font face à de grandes difficultés alors que les talents locaux émigrent vers l'Australie. L'agence de développement économique de la ville, Tātaki Auckland Unlimited, espère attirer davantage de migrants dans le cadre de son plan en cours visant à développer le secteur technologique d'Auckland. Les mesures de NZTech publiées en août indiquaient que 2 735 personnes étaient venues en Nouvelle-Zélande l'année dernière pour travailler dans l'industrie de la technologie. Sur le front intérieur, un autre objectif permanent était de faciliter l'entrée des Maoris et des Pasifika dans l'industrie. [RNZ](#)

Le rabais sur les « voitures propres » favorisent l'adoption de véhicules électriques

Les dernières données confirment que le rabais sur les voitures propres entraîne une forte augmentation de l'adoption des véhicules électrifiés et apporte une réelle contribution à nos objectifs climatiques, a déclaré aujourd'hui le Premier ministre Chris Hipkins. « En septembre, nous avons franchi le cap des 150 000, avec 156 000 remises versées aux clients des véhicules électriques et hybrides depuis juillet 2021, date à laquelle le programme a commencé ». Le ministre des Transports, David Parker, a déclaré de son côté que « Le taux d'immatriculations de véhicules électriques et hybrides est en hausse - ils représentaient plus de 53% de toutes les immatriculations de véhicules neufs depuis juillet, contre 39% entre avril 2022 et juin 2023 ». [Beehive](#)

La croissance annuelle des coûts de construction est maintenant inférieure à la moyenne sur 10 ans

L'industrie néo-zélandaise de la construction est entrée dans une phase plus modérée, la croissance annuelle des coûts chutant fortement à 3,4%, contre un pic de 10,4% à la fin de 2022, reflétant le ralentissement marqué des chaînes d'approvisionnement en matériaux, selon le dernier indice Cordell des coûts de construction (CCCI). Au cours du trimestre de septembre, les coûts de construction ont augmenté de 0,5%, en légère baisse par rapport aux 0,6% enregistré au cours des six premiers mois de l'année, et le chiffre le plus bas enregistré depuis le T4 2020. « Les nouvelles constructions ne seront probablement pas moins chères, mais un taux de croissance annuel contrôlé autour de 2 à 3% donne confiance aux acheteurs pour investir et aux développeurs pour continuer à faire avancer leurs projets » a déclaré Kelvin Davidson, économiste immobilier en chef de CoreLogic. [NZA](#)

L'immigration nette bat le record de 110 000 personnes

La Nouvelle-Zélande a enregistré un gain migratoire net record de 110 200 au cours de l'année qui s'est achevée fin août, selon les estimations provisoires publiées par Stats NZ. Les gains migratoires très importants estimés par Stats NZ au début de l'année se concrétisent et qu'ils sont en fait plus importants qu'il ne le pensait au départ. Selon le responsable de

l'immigration à Stats NZ : "Cela fait suite à un assouplissement progressif des restrictions frontalières liées au Covid-19 à partir de début 2022, ainsi qu'à des changements dans les paramètres d'immigration". [Stuff Stats NZ](#)

PACIFIQUE

Réduire les coûts des envois de fonds dans les îles du Pacifique

Malgré des années d'efforts politiques internationaux pour réduire le coût de l'envoi d'argent dans le pays d'origine, les frais pour les travailleurs d'outre-mer qui envoient de l'argent dans les pays insulaires du Pacifique sont parmi les plus élevés au monde.

Si les frais d'envoi de fonds vers les îles Fidji, Tonga et Vanuatu étaient ramenés à l'objectif des Nations unies de moins de 3 % par transaction, plus de 79 millions de dollars australiens par an iraient directement aux ménages de ces pays. Les coûts des transferts de fonds entre l'Australie et le Pacifique resteront élevés à moins d'un changement de politique et d'une réflexion plus radicale pour encourager ce changement. [Lowy Institute](#)

La Papouasie-Nouvelle-Guinée menace de renvoyer les réfugiés en Australie si celle-ci ne continue pas à financer le programme humanitaire

Environ 70 réfugiés et demandeurs d'asile envoyés de force par l'Australie en Papouasie-Nouvelle-Guinée sont toujours détenus dans le pays : nombre d'entre eux ont appris qu'ils risquaient d'être expulsés parce que les factures de leur logement n'avaient pas été payées depuis un an. Le gouvernement australien maintient qu'il n'est pas responsable du bien-être des réfugiés qu'il a envoyés en Papouasie-Nouvelle-Guinée, la plupart en 2013 et 2014. "Si l'Australie veut que les réfugiés continuent à rester en Papouasie-Nouvelle-Guinée, elle doit financer le programme, sinon nous mettrons fin au programme et renverrons les réfugiés en Australie", a déclaré M. Hulahau, le plus haut responsable des migrations en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Ce dernier a également déclaré que les réfugiés avaient été abandonnés par l'Australie et que les entreprises de Papouasie-Nouvelle-Guinée qui avaient hébergé et soigné ces hommes devaient des dizaines de millions de dollars australiens. [The Guardian](#)

En Papouasie-Nouvelle-Guinée, un mineur se voit contraint de dialoguer avec la communauté et les écologistes

Les défenseurs de l'environnement d'une région reculée de Papouasie-Nouvelle-Guinée se réjouissent du projet de mine de cuivre et d'or qui, selon eux, les avait ignorés, et qui est désormais contraint de les consulter. Il y a deux ans, le projet Sepik, avec l'aide de l'association de défense Jubilee Australia, a déposé une plainte auprès d'un organisme indépendant parrainé par le gouvernement australien et chargé de résoudre les plaintes déposées contre les multinationales, au sujet du projet d'exploitation d'une énorme mine à proximité de la rivière Frieda, un affluent de la rivière Sepik qui est le plus long et le plus important cours d'eau de Papouasie-Nouvelle-Guinée et constitue une ressource vitale pour des centaines de milliers de personnes. [RNZ](#)

Le gouvernement de Bougainville souhaite modifier la loi sur les mines de la région autonome de Papouasie-Nouvelle-Guinée

En 2015, cette mesure a donné aux propriétaires terriens le contrôle des minéraux extraits de six pouces sous la surface de leurs terres. Cette mesure, qui a été très appréciée par le

gouvernement de John Momis à l'époque, a fait l'objet de nombreuses critiques depuis qu'elle a été adoptée. Le groupe de défense Jubilee Australia avait déclaré en 2015 que la loi minière donnait d'une main et reprenait de l'autre. Les tentatives ultérieures visant à modifier la mesure ont suscité des plaintes et des protestations de la part des propriétaires fonciers et des investisseurs étrangers potentiels, en particulier ceux qui envisageaient la réouverture de la mine de Panguna, fermée depuis longtemps mais potentiellement très rentable. [RNZ](#)

Focus sectoriel

Actualités agricoles

Les revenus des agriculteurs australiens devraient diminuer de 41%

Les revenus des agriculteurs australiens devraient diminuer de 41% en moyenne sur l'année financière 2023-24 pour s'établir à AUD 197 000 (contre AUD 332 000 en 2022-23). Cette baisse est principalement due à des conditions plus sèches réduisant la production végétale, ainsi qu'à une baisse des prix du bétail. [ABARES](#)

La Chine lève certaines sanctions

La Chine lève les sanctions qu'elle avait imposées au foin australien en 2021. D'un volume annuel d'environ 360 000 t, les exports australiens sont passés à 60 000 t en 2022-23. [ABC](#)

Le gaspillage alimentaire coûte à la Nouvelle-Zélande NZD 3,2 Md

Le gaspillage alimentaire coûte à la Nouvelle-Zélande NZD 3,2 Md, en augmentation de 2,6% sur un an, selon une étude de Rabobank. Cela correspond à un coût permettant d'alimenter 688 000 Néo-zélandais pendant un an, et représente une perte de NZD 1 510 par foyer. La principale cause de gaspillage est la péremption des produits alimentaires avant leur consommation. Les produits les plus concernés sont les légumes, le pain et les fruits. [Farmers Weekly](#)

Actualités énergies et développement durable

Le gouvernement fédéral est invité à allonger la liste des 26 minéraux critiques jugés prioritaires pour la transition énergétique

Alors que la transition vers l'énergie propre entraîne une augmentation de la demande mondiale, l'objectif de cette liste est de s'assurer que ceux qui y figurent sont prioritaires en matière d'investissement, de recherche et de rationalisation des processus d'approbation. Le gouvernement australien est sous pression pour élargir sa liste de métaux prioritaires afin que l'industrie minière puisse accéder plus facilement à l'exploitation de minéraux tels que le nickel et le cuivre. [ABC News](#)

Les manifestations d'intérêt sont désormais ouvertes pour le programme Hydrogen Headstart de 2 Mds AUD lancé par le gouvernement fédéral

L'augmentation de la production d'hydrogène renouvelable est essentielle pour réaliser l'ambition de l'Australie de devenir une superpuissance en matière d'énergie renouvelable. Elle permettra également à l'industrie australienne de saisir de nouvelles opportunités dans

l'industrie manufacturière et d'autres secteurs, tout en contribuant aux engagements de l'Australie en matière de décarbonisation. Le programme Headstart sera mis en œuvre par l'Agence australienne pour les énergies renouvelables (ARENA) dans le cadre d'une procédure concurrentielle en deux étapes. L'étape initiale de la manifestation d'intérêt est ouverte du 10 octobre 2023 au 10 novembre 2023. [DCCEEW](#)

La Nouvelle-Galles du Sud va légiférer sur ses objectifs d'émissions, malgré les tergiversations sur la fermeture de la centrale à charbon Eraring

Le parti travailliste de Nouvelle-Galles du Sud a annoncé qu'il inscrirait dans la loi les objectifs de réduction des émissions de GES de l'État, notamment un objectif de réduction d'"au moins" 50 % pour 2030 et un objectif de neutralité carbone pour 2050. Le gouvernement Minns a déclaré que le Climate Change (Net Zero Future) Bill 2023 engage l'État à atteindre ces objectifs "afin de fournir des certitudes et des opportunités" aux ménages, à l'industrie et aux investisseurs. La nouvelle législation, qui concrétise une promesse électorale, établira également une commission indépendante Net Zero pour suivre les progrès de l'État vers la neutralité carbone, notamment par le biais de rapports annuels afin de garantir la transparence et la responsabilité du Parlement. [RenewEconomy](#)

****Agenda****

Le Service Economique Régional de Canberra prévoit de participer aux événements ci-dessous :

- 17 octobre 2023 : [Sustainability Forum FACCI 2023](#)
- 18 octobre 2023 : [International Olive Oil Council](#)
- 25-26 octobre 2023 : [All Energy Australia forum](#)
- 26-27 octobre 2023 : [Asia Pacific Hydrogen 2023 Summit & Exhibition](#)
- 26-27 octobre 2023 : [Conférence annuelle de la National Farmers Federation](#)
- 31 octobre- 2 novembre 2023 : [International Mining and Resources Conference \(IMARC\)](#)
- 13 novembre 2023 : [Tastin France](#)
- 15-17 novembre 2023 : [The New-Zealand Agricultural Show](#)

Abonnez-vous à notre page LinkedIn pour retrouver tous les numéros de brèves, des analyses économiques ainsi que les dernières activités du Service Economique Régional de Canberra : [LinkedIn – SER Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.